

Mujer que necesita operación urgente tuvo una reunión informal con ministra de Salud

Vecina de Cartagena que caminó a La Moneda para pedir una cirugía de columna aún no recibe respuesta, aunque logró conversar brevemente con la ministra Ximena Aguilera en el Congreso. La solución posible sigue siendo solo una promesa.

Juan Olivares Meza
 cronica@lidersanantonio.cl

Carolina Escobar no camina, resiste. Cada paso suyo no es desplazamiento, es un acto de voluntad. Desde hace años, el dolor le habita la columna, baja por las piernas y le inmoviliza los días. Pero no fue el dolor el que la detuvo. Fue la indiferencia.

Por eso, en mayo pasado, decidió emprender una caminata de tres días desde Cartagena hasta La Moneda. A pie. Con el cuerpo remendado por dos cirujías, con la columna vencida, con sus hijos esperándola al regreso. Todo por entregar una carta al Presidente Gabriel Boric.

En la carta Carolina pidió ayuda para acceder a una cirugía urgente por una artrodesis de columna, que cuesta 15 millones de pesos, una cifra inalcanzable para quien vive en el centro de Cartagena criando sola a sus tres hijos menores, una adolescente y dos mellizos de cuatro años, uno de ellos con discapacidad.

"Del uno al diez, mi dolor es diez. Vivo con par-



EL SENADOR FRANCISCO CHAHUÁN, LA MINISTRA DE SALUD XIMENA AGUILERA Y CAROLINA ESCOBAR.

ches de morfina, pregabalina (un analgésico neuropático) y tramadol. No puedo hacer mi vida normal", cuenta Carolina, con voz pausada pero decidida.

Su diagnóstico es foraminostenosis, una afección que atrapa los nervios de la columna y los exprime sin piedad. Ya ha sido operada dos veces, una en noviembre de 2023 y en mayo de 2024, pero las intervenciones no lograron

sanar lo esencial.

"Una herida me generó otra hernia. Es una cadena que no termina", dijo muy agobiada.

Y como no puede esperar, Carolina lucha. Lucha como puede: caminando con los pies abiertos por las ampollas, organizando bingos, inventando campañas solidarias, como la "lucacatón" que aún mantiene activa y golpeando puertas.

MINISTRA DE SALUD

Esta semana gracias a gestiones de la alcaldesa Lily Silva y con la intermediación del senador Francisco Chahuán, Carolina Escobar logró un breve encuentro con la ministra de Salud, Ximena Aguilera, en los pasillos del Congreso Nacional.

"Me dijo que iba a hacer las excepciones para buscar un convenio o un copago que me permita operar-

19.30

horas de mañana viernes, en el Club de Leones de Cartagena se realizará un bingo a beneficio de Carolina.

me. Su asesor anotó mis datos, me dijo que me llamarían la próxima semana. Pero no me firmaron nada. No hay todavía una resolución definitiva", contó la mujer afectada a nuestro diario.

Carolina agregó que "de todas maneras la ministra fue muy amable, ya que no tenía por qué recibirme, ella estaba en otras cosas y tras la solicitud del senador Chahuán accedió a conversar conmigo y me trató muy bien, sentí que entendió mi problema, mi dolor, y por lo mismo ahora solamente queda esperar que en las próximas dos semanas me contacten".

La imagen de ese encuentro existe, la foto en el Congreso que acompaña esta crónica, sin declara-

ciones oficiales, donde Carolina aparece de pie junto a la ministra.

"No quiero subir nada a las redes hasta que sea real. Aún no hay nada concreto", dice.

"Tengo que ser clara en que no hay todavía ninguna solución, así que yo tengo que seguir con mis cosas, como el beneficio que tenemos organizado para este viernes en el Club de Leones de Cartagena", explica Carolina Escobar, probablemente negándose la posibilidad de ilusionarse con una pronta solución.

Mientras tanto, el tiempo avanza sin pausa y con dolor. Este viernes 20, a las 19.30 horas, se organizará un bingo solidario en el Club de Leones de Cartagena, con la esperanza de seguir reuniendo recursos, por si la respuesta oficial no llega o llega tarde.

"Yo sigo adelante con mi campaña, porque no sé cómo va a terminar esto", afirma Carolina Escobar, aferrada a la luz de esperanza que se abrió esta semana en su conversación con la ministra de Salud en el Congreso Nacional. 🌟